

CAMBIO POLITICO

Es una bobada, una pura bobada eso de que una Comisión formada por el Cronista de la Montaña y no sabemos qué archiveros, propongan los nombres de personas ilustres de la Montaña para dar sus nombres a las calles de la ciudad.

Pedimos la palabra. Don Enrique Diego Madrazo, cirujano conocido más allá de las fronteras y montañas de lo más puro, por ser de Vega de Pas, tiene su calle que empieza en el Teatro Pereda y acaba en Puertochico. Ahora se va a poner el antiguo nombre de Santa Lucía, porque así lo pide Bustamante Hereña. ¡Qué dirán los de la Comisión encargada de facilitar nombres de ilustres montañeses!

Al amparo de la censura y de la ley de Orden Público, anoche se ofendió en el Ayuntamiento a la República, acreditándose los concejales derechistas de ser hombres insensibles al clamor del pueblo. - El sectarismo que les invade les hace ser ciegos de la realidad que les rodea. - Los hombres liberales y trabajadores deben de estrechar sus lazos para defender a la República

No sabemos cuándo van a darse por enterados los concejales radicales y el señor Castillo de que en el Ayuntamiento no tienen que hacer nada; nada, si entendamos por hacer algo defender a la República cuando, al amparo del amplio faldón municipal, se la ofende. Han pasado tantas cosas desde octubre a esta fecha, que no tiene nada de extraño que se pierda la sensibilidad política. La responsabilidad que flotará en el ambiente sobre el actual Ayuntamiento por lo que ha hecho y hará en todos los órdenes, pesará inflexiblemente contra cuantos se dicen o se sienten republicanos.

En la sesión de anoche — que calificamos de histórica, y lo demostraríamos si la censura nos lo permitiera — no hubo energía republicana, ni leonista, ni burguesa, ni conservadora, ni derechista. Motivos hubo para que entre los concejales hubiera habido algo más que palabras; pero octubre, los sucesos de este mes y las coacciones puestas en práctica después, han dejado a muchos hombres carentes de la impetuosidad característica de la raza española. No nos explicamos la pasividad en la discusión y la serenidad demostrada.

Quiéramos tratar a la minoría radical municipalista con toda la consideración que nos merecen muchos amigos que en ella tenemos; pero hemos de decirles que les falta una dirección política; que carecen de una posición política fija, ya que mariposean sobre los asuntos para volver de sus acuerdos. Y lo más sensible, que quien no se da cuenta de cuanto ocurre en derredor de su minoría, son ellos los únicos que no se dan cuenta. Anoche no debieron permanecer en el salón mientras se vilipendiaba, no sólo a los maestros que muchos radicales recibieron de ellos educación, sino también cuando se vilipendió a la República, al 14 de abril, a Pablo Iglesias, a Galán y García Hernández. Permanecieron en el salón sólo para decirse palabras ingenuas, infantiles. Ciercieron de arrojo hasta par defender lo que dicen albergar en lo más íntimo de sus conciencias republicanas.

No hubiera más penas de muerte. Bustamante Hereña dijo que no había lugar a deliberar. Eso mismo decimos nosotros: ¡No habrá lugar a deliberar en lo sucesivo! Pensamientos cristianos; pensamientos religiosos, acordaron y votaron anoche, que no había lugar a deliberar, ni aun a la vista de la emoción sentida por los señores Castillo y Pedraja. Ni el recuerdo de miles de criaturas que deambulan por asilos, por carreteras y por brazos de mujeres que no son sus madres. ¡No ha lugar a deliberar para pedir que no haya más sangre!

Los republicanos, los socialistas, las familias de millares de presos, ya co-

nocen al Ayuntamiento actual. Sólo pensar que les votaron muchos trabajadores y la gama de religiosos con hábito y sin él, nos demuestra hasta dónde se quiere llevar a España. El señor Bustamante Hereña llegó a encarnarse con el alcalde, porque permitía la discusión. Llegó a tener un gesto demostrativo de que, quien se sienta en el sillón presidencial, tiene hipotecada su independencia.

La Corporación nos ha de perdonar si en alguna sesión levantamos la voz desde nuestro escaño informativo. No podremos contenernos, y arrojaremos, una vez más, las consecuencias de nuestra generosidad y convicción ideológica. Anoche estuvimos expuestos a ello, cuando se acercaron a nosotros varios concejales. Estábamos impresionados por el espectáculo que acababan de dar los cedistas y los monárquicos. Y lo estábamos, porque siempre hemos pedido que, en caso de perder en una convulsión política, estemos prestos a pagar en prisión o frente al pelotón de militares encargados de fusilarnos. Y cuando así se piensa, el sobrecogimiento tenido después de dicho debate, no era por miedo, no era por deserción, sino únicamente porque con toda la impetuosidad de nuestras decisiones, somos incapaces de mandar ni ejecutar la muerte de otro.

Cabotaje, Pesca, Puerto y trasatlánticos

CONTINUA LA MALA SUERTE PARA LOS PESCADORES

Signen sin salir a la mar la mayoría de las embarcaciones pesqueras. Ha aminorado bastante el temporal que reinaba estos días, mas como la época actual es, por lo común, de gran escasez de pesca, estos obreros del mar se ven precisados a tomar el sol en Puertochico, en espera de que llegue la temporada en que obtienen frutos satisfactorios de su trabajo.

Esta mañana llegaron a Santander conducidos por los agentes de Policía que practicaron las detenciones en el pueblo de Baracaldo, y que corresponden a la brigada de Bilbao, los tres detenidos presuntos autores del atraco a la sucursal del Banco de Santander en Sarón.

Del interrogatorio de los mismos se hizo cargo inmediatamente el juez militar, comandante señor García Vayas, que con extraordinaria habilidad ha conseguido esclarecer el hecho, y comprobar plenamente la participación en el atraco cometido en la Sucursal de Sarón, y, seguramente, el del asalto, hace un año, al Banco del Astillero, de los tres detenidos por los agentes de la brigada de Bilbao, inteligentísimamente dirigidos por el Comisario general, señor Rajal.

ADHESIONES AL SEÑOR AZAÑA

Izquierda Republicana quiere hacer patente su fervorosa adhesión al Iustre don Manuel Azaña y a quienes le secundaron, e invitan a sumarse a ella personalmente a sus afiliados y a cuantos simpaticen con este movimiento reivindicativo de una de las figuras más eminentes de la República.

Las adhesiones se recogen en pliegos que estarán expuestos en los locales del Partido de Izquierda Republicana, calle de Socubiles, 2, durante todo el día de hoy y mañana, hasta las nueve y media de la noche.

Después del atraco de Sarón

En la mañana de hoy han sido reconocidos plenamente los tres detenidos por la policía en el pueblo de Baracaldo

El "Monín" es el director del golpe que se dió a la sucursal del Banco Mercantil en Astillero y del que se pretendía dar en un pueblo de Alicante

LLEGADA A SANTANDER

—Sí, señor; ¿cómo no lo voy a conocer si es de mi pueblo?

—Entonces, ¿cómo lo negó la primera vez que le preguntamos?

Y "El Monín" cayó en toda clase de contradicciones, alegando solamente que "se estaba cometiendo con él un atropello, porque era ajeno a toda participación en el robo".

EL TEMOR QUE INFUNDE "EL MONIN" A LOS DEMAS ENCARTADOS

Según nos manifestaron los agentes que detuvieron a los autores del atraco, este hombre es dirigente de una organización muy importante y por una carta que le fué encontrada en un registro practicado en su domicilio, se deduce que es el director absoluto, y dueño además del dinero que se recauda en todos los asaltos, de una organización secreta de honradas raíces.

En la carta, que iba dirigida a unos amigos suyos atracadores que están presos, se hablaba del socorro económico que podía prestarles, de lo que se deduce, que a pesar de no trabajar en ninguna profesión determinada, dispone de grandes recursos económicos.

Por otra parte, el temor que infunde en los otros individuos es bien notorio, ya que apenas se atreven a declarar, por miedo a que tome severas represalias contra ellos, cerrándose en toda negativa a cualquier pregunta que se les formula. "El Monín" es hombre grueso, de aspecto labrador, pero rápido y de mirada sagaz. A simple vista, cualquier persona se sentiría confiada, porque su aspecto de hombre castellano le hace pasar por un ser inofensivo; pero no lo debe ser para sus compañeros, quienes le miran con manifiesto temor.

MOVIMIENTO DE VAPORES

No ha revestido notable importancia el tráfico de vapores habido en nuestro puerto durante el día de ayer y hoy. Se registraron las entradas del "Albube Mendi" y "Atxuri Mendi", procedentes ambos de Pasajes y Bilbao, respectivamente, con carga general. Seguidamente salió con rumbo a Barcelona y escala, con cargamento general, el "Atxuri Mendi", y entró, también en la mañana de hoy, el "José G. García", procedente de Bilbao, con carga general.

TIEMPO Y MAREAS

En el Observatorio Meteorológico nos facilitaron el siguiente parte:

"Probable tiempo nublado y tendencia a empeorar.

Barómetro, 766; termómetro, 6; S. E. flojito; mar rizada; cielo despejado y horizonte brumoso."

Mareas para hoy y mañana:

Día 14.—Pleamar, tarde, 1,21; coeficiente, 46; bajamar, tarde, 7,44.

Día 15.—Pleamar: mañana, 1,51; coeficiente, 51; tarde, 2,15; coeficiente, 57. Bajamar: mañana, 8,11; tarde, 8,33.

SOLIDARIDAD REPUBLICANA

En favor de los señores Azaña y Casares Quiroga, se ha iniciado por toda España una movilización de pliegos que contienen millones de firmas. Al frente de esta solidaridad espiritual, figuran los compañeros del Gabinete que preside el señor Azaña. En el silencio de la lejanía de las montañas o de las llanuras, más allá de los mares y a través de espesos muros y por encima de los vientos, bullen muchos mas pliegos de firmas, que contienen el poema de la solidaridad y algo más de la solidaridad. La tragedia de un expediente que sigue su curso en busca de una figura.

No ha bastado que ante el juez señor Alarcón, a bordo del "Uruguay", haya quedado destrozada una acusación. El señor Azaña, sereno, con esa serenidad que da la inocencia, recusó uno por uno los cargos que se le hacían. El juez abatió entonces su escrupulosa mirada, y retornó a la capital de España con el expediente bajo el brazo. El Supremo decretó la libertad del señor Azaña. El temporal político se desencadenó, cruzando los mares de la pasión: se erizaron los cabellos de la persecución y fué el expediente a ser enjuiciado a mano de los promotores de la acusación injustificada.

Y en el Parlamento está el sumario y el acta de la acusación, en la que se ha de promover animado debate. La inocencia con la venganza han de luchar cuerpo a cuerpo. La venganza tiene votos. La inocencia, por ser esto, carece de ellos; pero si en el combate triunfa la perversidad. España entera reconocerá, que junto a los seres inocentes que yacen en presidio, se hallan dos más, que rigieron los destinos de la nación con honradez, con austeridad envidiable. Es delitto ello en vez de virtud.

Váyanse tranquilos los señores Azaña y Casares Quiroga donde el Destino les mande. El ideal republicano y libertador exige víctimas para que el surco del arado recoja la semilla debida, semilla fructífera por ser del vivero de la justicia. España... ¡España clamará! LA REGION firma en los pliegos que se envían a estos dos excelsos republicanos. Y firma estampando a la vez el sentimiento que produce al periódico la acusación. Y firma silenciando al igual que lo siente la llanura inmensa, la montaña escabrosa, el muro inexpugnable. Quizás en el silencio impuesto por las circunstancias vaya la sublimidad de la solidaridad.

Si vale de algo el aliento que dirigimos a estos dos republicanos, que les coste el que lo expresamos débilmente. Estamos en pie saludándoles como merecen las horas que viven los señores Azaña y Casares Quiroga.

LAS PRIMERAS DILIGENCIAS

El señor García Vayas comenzó a efectuar sus primeras diligencias en las primeras horas de la mañana, sometiendo a un interrogatorio a los dos atracadores que alquilaron el taxi en la Avenida de Galán y García Hernández, y que han resultado llamarse Eustasio García Martínez (a) "El Monín", y Hermenegildo y Celedonio García Marquina, teniendo pruebas concretas de que han participado directamente los dos primeros.

"EL MONIN" ES EL DIRECTOR DE LA BANDA

Cuando los agentes de la brigada de Bilbao procedieron a la detención de Eustasio García Martínez, en su domicilio de Baracaldo, el día 11 del corriente, le encontraron en el bolsillo un kilométrico con dos cédulas personales y un carnet en el cual figuraba una fotografía suya en compañía del otro individuo, Hermenegildo García Marquina.

A preguntas de los agentes, "El Monín" negó rotundamente que conociera al compañero de la foto, cosa que aumentó más las sospechas de la Policía, por ser un argumento completamente pueril.

Al serle presentado esta mañana el mismo carnet y decirle un agente que si reconocía al individuo que le acompaña en el mismo retrato, dijo:

FERROCARRIL PROVINCIANO

El pueblo de Castro-Urdiales, por medio de sus autoridades y fuerzas vivas, ha lanzado un S. O. S. para que no se paralice la explotación del ferrocarril que le pone en comunicación con el mundo. Acaba de refrescar nuestra mente el recuerdo, algo añejo, de la anexión a Bilbao del pueblo industrial a la vez que bello. Si en aquella ocasión hubiéramos tenido voz periodística, hubiera sido para incorporarnos a la petición de anexión. El aspecto sentimental, hereditario o de consanguinidad regional que esgriman los no partidarios de la anexión, hubieran sido rebatidos por la economía que sentirían los castreños al ir a evacuar sus asuntos oficiales, donde más cerca se hallen. Hoy mismo, con ocasión del anuncio de la paralización de este ferrocarril, restañan en nuestros oídos las campañas de entonces.

Castro-Urdiales se siente desfallecer y solicita ayuda de su mayor, la capital de provincia. En peregrinación oficial ha llegado la Comisión a las puertas de la Diputación, a las puertas del Gobierno, en solicitud de apoyo a sus pretensiones. Santander acaba de hacerle una nota necrológica. Nada más una nota necrológica o un «Eco de Sociedad». Se ha registrado la llegada de la Comisión y se han cursado telegramas al Gobierno. El curso de la ciudad montañesa, madre, y por tanto defensora de los pueblos que integran la provincia, no se ha alterado. La Comisión citada no ha conmovido a nadie. El silencio nos lo atestigua. ¿Será que no lo merece el asunto?

Una riqueza comunicativa, como es el ferrocarril Castro-Transleviña, no puede desaparecer. Sería condenar a la red ferroviaria de todas partes. Sería dar la razón al motor, pero, saltar la sinrazón de que, en otras provincias, gozan de subvenciones del Estado para la explotación de ferrocarriles, no por lo que el ferrocarril sino por lo que puede dar este ferrocarril al mismo Estado. A la vista de cuanto ocurre en esta provincia con sus ferrocarriles establecidos o en construcción, hemos de pasar a creer, que Santander es anti ferroviaria. Ahí está el Santander-Mediterráneo. Ahora tenemos, además de la paralización del de Castro-Transleviña, el silencio habido para la Comisión castreña. Una nota necrológica o un «Eco de Sociedad», simplemente ¡No debe de merecer el asunto más!

LA REGION está a disposición del pueblo de Castro, sin halagos ni pretensiones. Está a su disposición porque lo sentimos. El pueblo castreño y la comarca que atraviesa el ferrocarril, deben de aportar la energía que requiere la defensa del ferrocarril, caso de interesarles el que continúe la explotación.

LAS PIPAS DE VINO

En la sesión de anoche el concejal señor López Quintana, preguntó al alcalde qué había del asunto de los 2.000 litros de vino que denunciarnos en nuestro número de ayer. No estaba enterado el alcalde de este asunto. A la próxima sesión lo dirá.

Pedimos la palabra. Para que no falle el asunto, es conveniente que se aclare lo del soborno al vigilante de consumo y cuanto hubo. Decir ahora a extrarradio del salón de sesiones que se pierde el vino, ¡es mejor! porque se hará viñagre y valdrá más dinero, es... echar agua al vino, o mejor dicho, es aguar el asunto. Esto es administración municipal. De aquí a poco los sin trabajo seremos matuteros.

Vamos a ver si es verdad el ofrecimiento

Hemos recibido una carta de la nueva Sociedad de Carniceros en la que, a la vez de darnos conocimiento de su fundación y composición de la Directiva, se pone a la disposición de este periódico, cosa que, además de agradecerlo, nos dirigimos a sus componentes para que colaboren con nosotros en la campaña sobre mataderos clandestinos, ocasión que hemos de darles para que sean ellos los que pongan los nombres de todos aquellos industriales que conocemos sacrifician clandestinamente.

Esperamos sea verdad que se ponen a nuestra disposición. No tardaremos en conocerlo.

Dice así la carta que nos envían: "Señor director de LA REGION.—Santander.

Muy distinguido señor nuestro: El día 27 de febrero último quedó constituida en esta ciudad la Sociedad "Expendedores de Carnes Frescas Vacunas", saliendo nombrada de la asamblea convocada al efecto la Junta directiva, en la siguiente forma: Presidente, don Leopoldo Villar Pardo. Vicepresidente, don Leopoldo Gutiérrez Pardo. Tesorero, don Agustín García San Martín. Contador, don Máximo Quevedo Argos. Secretario, don Juan Pereira Oroña. Vocales: don Isidoro Zamanillo Diestro, don Agustín Ruiz Gómez, don Víctor Montero Blanco y don Jesús Fernández Vega.

En su primera sesión, celebrada el 7 del corriente, la Directiva acordó comunicárselo a usted y ponerse a la disposición del periódico que tan acertada y dignamente dirige.

Me es muy grato complimentar el referido acuerdo, y quedo su muy atento, seguro servidor, q. e. s. m.—El secretario, Juan Pereira."



LA CASA DEL MAHON

Atarazanas, 6

Vende los mejores Buzos, Chaquetas y Pantalones de Mahón. Camisas a precios sin competencia. Disponiendo de maestro cortador, hace toda clase de confecciones a la medida. Unica Casa en su clase que garantiza sus confecciones.

Visite LA CASA DEL MAHON sin compromiso de compra y se convencerá de nuestra afirmación.

NOTA IMPORTANTISIMA.—A todo cliente que presente el cupón-anuncio de LA REGION, se le hará un descuento de 0,50 céntimos en la compra de un BUZO, CHAQUETA o PANTALON

VALE
por 50 céntimos de descuento.

A todos los proveedores de leche

Habiendo llegado a nuestros oídos que se están dando casos de suspensiones, castigos y otras anomalías por el estilo con algunos proveedores por parte de las Empresas transformadoras de la leche, advertimos a aquellos que se crean que son perjudicados al no ser justas las sanciones impuestas, que hagan la reclamación oportuna ante el Jurado mixto Ganadero y de las Industrias Lácteas, pues sin entrar a discutir la eficacia o nulidad de su actuación, es el único organismo que existe para evitar se atropellen los derechos de los proveedores.

Al mismo tiempo nos ofrecemos para hacer cuantas demandas que sobre casos de éstos nos sean denunciados, así como también para cualquier otro caso que, refiriéndose a la tierra, sea preciso ilustrar al campesino productor.

Torrelavega, 7 de marzo de 1935.—El secretario de la Federación de Casas Campesinas, R. BAQUERO.

Sociedad de Constructores de Carruajes

Por la presente nota se pone en conocimiento de los individuos pertenecientes a la Sección de Socorros Mutuos de la Sociedad de Constructores de Carruajes, que habiendo sido autorizada por la Delegación provincial del Trabajo el normal funcionamiento para la Sección de Socorros, desde el día 8 del corriente se empezarán a pasar los recibos a todos los asociados siendo el domicilio social en Marina, 1, primero.

Los días hábiles para reclamación y pagos serán los martes, de seis y media a siete y media.

"PEÑA KATIUSKA"

Excursión a Bilbao

Con motivo del partido Athletic Racing, que se celebrará el día 17, esta Peña pone en conocimiento de sus socios y simpatizantes que se quieran trasladar, pueden inscribirse en Secretaría, de dos a tres de la tarde y de nueve a diez de la noche. Precio: 10,50.

Forasteros:

Comandante Estación Cantábrica
Marina Montañesa
AMADO VEGA



Santoña

Izquierda Republicana

GRUPO FEMENINO

Siendo muy numerosas las peticiones que recibe este grupo en demanda de ropas con que poder cubrir sus cuerpitos las miles de criaturitas que se encuentran desamparadas a consecuencia de los sucesos de octubre, este grupo de mujeres humanitarias hace un llamamiento a la mujer montañesa, para que acuda sin pérdida de tiempo y nos entregue alguna prenda o retal con que poder hacer algún vestidito que pueda cubrir la tierna carne de tanto infeliz desvalido, lo que pueden hacer en nuestro domicilio, calle de Sobucibles, número 2, primero.

Por la Comisión, Elena Ondarza.

En el día de hoy, jueves, 14, a las siete y media de la tarde, en nuestro local, pronunciará una charla sobre poetas contemporáneos, y recitación de poesías de Jesús Cancio y José del Río, el conocido recitador Pío Muriedas.

Intereses ganaderos

Continuando el ciclo de conferencias radiadas sobre temas ganaderos, organizado por la Dirección general de Ganadería y empujadas por Unión Radio, de Madrid, y a fin de que el público interesado tenga conocimiento de los temas a desarrollar, días y horas de su celebración, seguidamente se inserta el programa que ha de regir para el mes de marzo, invitando a todo el que lo desee eleve a la Dirección general citada cuantas consultas necesite sobre cuestiones técnicas o de información, en la seguridad de que serán resueltas cumplida y rápidamente por el mismo micrófono, en la sección de "asuntos generales".

Día 19 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:

Conferencia de don Santiago Tapia Martín, vocal técnico veterinario del Consejo de Reforma Agraria, sobre "Selección ganadera".

Informaciones, impresiones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Eraña Maquivar.

Día 26 de marzo.—A las seis y treinta minutos de la tarde:

Conferencia de don Juan Ruf Codina, inspector general de la sección de Fomento Pecuario, sobre "La ganadería, riqueza social".

Informaciones, cotizaciones, consultas, etcétera, por don Antonio Era Maquivar.

ATENEOS POPULAR

SECCION ESPERANTISTA

Se convoca a todos los miembros de esta Sección a junta general extraordinaria, el viernes, a las ocho y media de la noche, encargando a todos su asistencia por tratarse importantes asuntos relacionados con el movimiento esperantista en España.

También se ruega la asistencia a todos los que no pertenezcan a este grupo, pero que dependan de la Asociación Española de Esperanto.

La Lliga no formará parte de la Gestora catalana

BARCELONA.—Hablando con los periodistas el alcalde señor Pich y Pons, les manifestó éste que desconocía si la Lliga entraría a formar parte de la Gestora, aunque era deseo del Gobierno el que colaboraran todos los partidos.

Como un informador manifestara que la Lliga se negaba a aceptar cargo alguno por que no se le ofrecían cinco puestos en el Municipio, el alcalde manifestó que lo desconocía; pero que si lo afirmaban los periodistas, sería porque estaban bien informados.

El traslado de presos

OVIEDO.—Con el fin de llevar a cabo diversas obras que requiere el edificio de la cárcel provincial, que se halla en estado de inseguridad, se ha dispuesto el traslado de presos a las cárceles de la provincia, y cuyo número se determinará en proporción de las obras a ejecutar con el fin de armonizar ambas exigencias.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de Santander

El nuevo plan de segunda enseñanza cambia el régimen de los exámenes; por eso creemos conveniente indicar a nuestros lectores que los exámenes de ingreso en el Instituto constarán de los siguientes ejercicios.

Un ejercicio de lectura y otro de dictado de literatura española contemporánea.

Ejercicios escritos que versarán necesariamente sobre problemas del Sistema Métrico Decimal.

Un examen práctico de cosas para conocer el grado de preparación de los alumnos.

Sociedad "Amigos de la Salud"

No habiéndose podido celebrar la junta general extraordinaria anunciada para anteaño noche, se celebrará mañana, viernes, día 15, a las nueve de la noche.—La directiva.

Odisea de las familias de los presos

PALENCIA.—El gobernador civil, señor Maeso, ha recibido la visita de varias mujeres, esposas de mineros presos en Burgos, y que han emprendido una odisea en busca de trabajo, acompañadas de sus hijos, exponiendo la tristísima situación de sus hogares.

El señor Maeso se propone conceder una subvención para aliviar a estas familias de la angustiosa situación que atraviesan.

Se suicida un demente recluido

MALAGA.—En el hospital civil ha puesto fin a sus días el demente Manuel Palacios Fernández, valiéndose para lograr sus propósitos de ingerir unas dosis de productos desconocidos.

El Juzgado interviene en el asunto para esclarecer el hecho, que no aparece lo suficientemente difano.

Las visitas a los marqueses de Pelayo

MALAGA.—Por acuerdo de la Diputación, en el día de hoy se ha trasladado una Comisión de diputados al domicilio de los marqueses de Pelayo, para testimoniarles su condolencia por la profanación de los restos del marqués de Valdecilla haciendo constar a la vez la protesta por igual hecho, que habían dirigido los médicos de la Beneficencia provincial.

Para sostener la Beneficencia

BARCELONA.—El Ayuntamiento está estudiando la manera de recaudar fondos para el sostenimiento de los establecimientos de Beneficencia, y parece ser que se ha acordado que, en un día determinado, se destine la recaudación obtenida en todos los espectáculos para este fin. Además, se verá la forma de que contribuyan con un tanto por ciento la mayoría de las Empresas.

Si esto se llevara a feliz término, sería tan grande la recaudación que obligaría a rebajar los arbitrios.

Las cantinas escolares establecidas por el anterior Ayuntamiento, permitan comer durante el invierno a muchos hijos de proletarios. Hay que crear más cantinas en las escuelas, que liven salud y vida a los niños.

ANUNCIOS POR PROFESIONES

Tarifa económica y especial

Ofertas

VENDO perro "lulú", color canela. Informes, esta Administración.
VENDO terreno, casa labor, barata. Informes, M. F. Omoño.
NECESITO perro aguas cachorro. Ofertas, esta Administración.

Abogados

ROBERTO ALVAREZ.—Alameda Jesús de Monasterio, 18.—Teléfono, 16-66.
SANTIAGO ARENAL.—Blanca, número 17. Consulta: miércoles, jueves y viernes, de cuatro a ocho.

Electricidad

CANTERA.—Instalación radio. Reparaciones.

Oficina Pericial

OBTENCION de toda clase de documentos de oficinas públicas. Primera y segunda enseñanza. — Carreras especiales. — Oposiciones. — Encargos. — Consultas y gestiones mercantiles y administrativas. — Encomiende todos sus asuntos a la Oficina Pericial, Magallanes, 38, B, Santander. Teléfono 10-72.

Bares

POR TRES PESETAS de consumición, viaje gratis y pensión completa por tres días, a las fiestas de San Isidro. — BAR CARRAL.—Doctor Madrazo.

BAR COSMOPOLITA, Bailén, número 4. Propietarios, Mata y Fabián, antiguos camareros.—Especialidad en café exprés. Manzana, Blanco de la Nava y licores de las mejores marcas.

Confecciones

"LA CASA DEL MAHON", Atarazanas, 6.—Esta casa, disponiendo de maestro cortador, hace a la medida toda clase buzos, chaquetas y pantalones de mahón. Guardapolvos de gabardina de algodón. Si quiere el obrero vestir bien, visite esta casa. Es la única en su clase que garantiza sus confecciones.

Comidas

AMADO VEGA.—Frente a Estación Cantábrica, "Marina Montañesa". Economía.

Muebles

ECONOMICOS.—Plazos y contado. Casa Maté.—Alameda Primera, número 28.

Cooperativa Obrera Alpargatera

La Igualdad

Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargatas marca

LA IGUALDAD

DESPACHO:

Calle Segismundo M. del 17, bajo.

Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

Lea usted LA REGION

CANTERA

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones
Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4.
Teléfono, 36-43 — SANTANDER

Los trabajadores que sigan el progreso de LA REGION, deben preferir en sus compras a los anunciantes de este periódico, sobre aquellos que se anuncian en otra prensa, siempre que sus condiciones de venta y calidad de mercancías, no graven su economía. También deben preferir hacer sus compras en establecimientos republicanos. ¡Hay que formar una familia de compradores y vendedores de ideas afines

NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Se levanta la clausura de unos Centros republicanos

MALAGA. — Como se había dispuesto el levantamiento de la clausura de varios centros políticos, el Comité provincial de Izquierda Republicana ha elevado un escrito al gobernador civil, señor Insúa, solicitando la reapertura del domicilio social del Partido, a lo que ha accedido la autoridad, manifestando a la vez, que si antes no lo había determinado había sido porque no lo tenían solicitado.

El día en Barcelona

Se calcula en quinientos mil los y en uno de ellos muere drackmas la fortuna de Venizelos

CONSEJO DE GUERRA. Barcelona.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra Salvador Vila, dueño de una barbería, en cuyo establecimiento fueron encontradas hojas clandestinas. El fiscal califica los hechos como enmbrimiento de excitación a la revolución, y pide para el procesado la pena de dos años de prisión. Nuestras impresiones son que el Tribunal ha dictado sentencia, imponiendo al barbero cuatro meses y un día de reclusión.

ATRACADOR MUERTO

Barcelona.—Como consecuencia de las heridas que recibió David Lameiro, al intentar el atraco de la calle de Vascos, a las dos de la madrugada falleció en el Hospital, donde fué trasladado desde el lugar del suceso. Durante la noche última, la Policía realizó activas pesquisas, que dieron por resultado la captura de dos individuos en un grupo de casas de Santa Coloma.

INTENTO CRIMINAL

Barcelona.—A las seis de la mañana llegó el auto de la Compañía General, dedicado al servicio de Santa Coloma. Al llegar a la parada Santa Rosa, tres desconocidos, pistola en mano, obligaron a apearse al conductor, al cobrador y a los viajeros. Luego rociaron el coche con un líquido inflamable y le prendieron fuego. Realizado el acto, los malhechores huyeron en dirección a la montaña.

NO LLEGA A ROBAR Y ENCUENTRA LA MUERTE

Barcelona.—Un desconocido se presentó en la portería de la calle de Rosellón, número 450. Como el portero tuviera sospecha de que el desconocido se proponía hacer alguna mala acción, dió gritos pidiendo auxilio. Acudió una sección de guardias que pasaba en acto de servicio y el desconocido huyó. Una pareja de la Guardia civil, al ver al que huía, y creyendo que lo que llevaba en la mano y resultó ser una ganzzúa, era una pistola, le dió el alto, y como no se detuviera el fugitivo, disparó sobre él sin resultado.

En vez de atracadores eran prófugos

MIRANDA DE DUERO. — Como despertaran sospechas, y temían que fueran atracadores, se procedió a la detención de Epifanio Osoro y Manuel Pérez, pudiéndose comprobar que se trataba de dos prófugos de la Caja de recluta de Bilbao. Los detenidos han sido puestos a disposición de la autoridad militar.

Boletín radiotelegráfico de la agencia "Trens"

MEJICO, 13. — El erario federal, dentro de breve tiempo percibirá un ingreso extraordinario de siete millones y medio de pesos, provenientes de distintos impuestos que había dejado de cubrir la Compañía Mejicana de Petróleo "El Aguila, S. A." Aparte de esta suma, de la misma Empresa, también se recibirán ingresos de consideración, como resultado de haberse declarado nulas las concesiones de que venía disfrutando. Como dicho ingreso no estaba considerado por el presupuesto para el año actual, por acuerdo del señor presidente de la República, la mayor parte de él será empleada en el abastecimiento de agua potable a poblaciones del país que carecen de este indispensable servicio, y el resto, en intensificar la resolución del problema agrario.

Herido por quemaduras

BURGOS.—Ha pasado al Hospital provincial, en estado gravísimo, José Ortega Dueñas, quien a consecuencia de sufrir un ataque epiléptico, cayó sobre la lumbre, causándose heridas de primero y segundo grado en el vientre y diferentes partes del cuerpo.

La situación en Cuba

Siguen registrándose actos de terrorismo en la Habana

HABANA.—La huelga se considera definitivamente fracasada. No obstante, la situación continúa siendo confusa. El coronel Pedraza está considerado como el verdadero dictador, ya que el Gobierno no acepta las sugerencias de Batista, a pesar de ser éste el que ha dominado la situación. Después de las nueve de la noche siguieron registrándose actos de terrorismo. En el centro de la ciudad estallaron cuatro bombas. Parte de la capital quedó completamente a oscuras a causa de un acto de sabotaje.

Y el pueblo se muere de hambre y de frío

BARCELONA.—Otro nuevo caso se ha dado en la capital, falleciendo en plena vía pública un hombre falto de todo abrigo y alimento, habiendo sido encontrado su cadáver en un solar de la calle de Rocafort. De las diligencias practicadas se cree que Ramón Sous—así se llama el nombre de la víctima—, y que representa tener unos treinta y cinco años, falleció de hambre y frío, según dictamen de los médicos.

Unificación sindical

BARCELONA.—Se están llevando a cabo diversos trabajos entre los elementos destacados de la organización obrera catalana para llegar a la unificación del movimiento sindical en Cataluña, ya que han sostenido a este respecto diversos cambios de impresiones los dirigentes de los Sindicatos de oposición de la C. N. T., los Sindicatos autónomos y los excluidos de la Confederación Nacional del Trabajo.

Detención de uno que robó a un magistrado montañés

BILBAO. — Se ha procedido a la detención de Rafael Llona Bilbao, el que en febrero último penetró en un hotel de Santander, robando la cartera de un magistrado que contenía mil pesetas.

Alcalde destituido

BURGOS.—Ha sido destituido el alcalde del pueblo de Roa, porque se permitió protestar contra el envío de tres parejas de la Guardia civil, y cursando un telegrama al teniente de dicho Cuerpo, donde se solicitaba fuesen retiradas dichas fuerzas. El envío de la Guardia civil al pueblo indicado, es porque se temían disturbios a consecuencia de haber sido nombrado médico titular del pueblo un hermano del secretario del Ayuntamiento, a pesar de tener el penúltimo número en la puntuación de las oposiciones verificadas.

LA JORNADA POLITICA

El Consejo de ministros celebrado en el Palacio Nacional, se ocupa de la concesión de cruces de Beneficencia al señor Lerroux y a su señora

Consejo les someterá a su aprobación un proyecto de decreto regulando el régimen transitorio de Cataluña, de acuerdo con la ley de 2 de enero último. También dió cuenta el señor Lerroux a sus compañeros de Gabinete, de una petición de los fabricantes de Eibar, solicitando la ayuda económica del Gobierno para una carrera ciclista, que tendrá el recorrido Eibar Madrid.

Por iniciativa del señor Lerroux se trató de los daños causados por los temporales en la provincia de León, especialmente en los pueblos de Astorga, La Bañeza y los comprendidos en la denominación de Batia. Como el asunto reviste importancia, quedó pendiente para continuar su estudio con más detenimiento y ver la manera de resolverlo cuando se conozca la importancia de los daños causados y del plan de obras pendientes en dicha región.

Se nombró una ponencia formada por los ministros de Gobernación, Trabajo y Obras públicas, que se encargará de llevar al Consejo, además de los remedios posibles, aquellas medidas conducentes a redimir a las Hurdes leonesas. El ministro de Estado dió cuenta del proyecto de concesión de la Cruz de Beneficencia al señor Lerroux y a su señora, doña Teresa López.

La del señor Lerroux se concederá por el efecto que produjo en la opinión su arenga al país, pronunciada el 6 de octubre último. A su señora le será otorgada dicha recompensa por los trabajos realizados para el sostenimiento del Instituto de Diabéticos Pobres, que funciona bajo la dirección técnica del doctor Carrasco. El ministro de Agricultura dió cuenta en el Consejo de la marcha del mercado triguero y de la resolución satisfactoria del conflicto que creaba el anuncio de cierre de las fábricas azucareras.

El ministro ha logrado que continúen abiertas las fábricas de Menejar, Puebla de Hijas y, si está en condiciones de funcionamiento, la de Almuñécar. El ministro de Agricultura recabó el permiso necesario para dar lectura a las Cortes del proyecto de ley de reforma de la de Arrendamientos. Será simultánea la promulgación de la nueva ley aprobada y la presentación de la reforma de la misma.

El Consejo cambió impresiones sobre la reforma constitucional, pero sin llegar a cristalizar lo tratado en ningún acuerdo. A continuación—siguió diciendo el señor Jalón—se celebró el Consejo presidido por el jefe del Estado, que fué muy breve. El señor Lerroux dió cuenta de la marcha de los debates parlamentarios, de que la ley Electoral había pasado a la Comisión de la Presidencia, de cómo va la discusión del proyecto de ley Municipal, y de algunos otros asuntos de actualidad parlamentaria.

Antes de despedirse de los periodistas, el señor Jalón les anunció que mañana volverían a reunirse los ministros en la Presidencia. Terminada la referencia verbal, el ministro de Comunicaciones facilitó la acostumbrada nota oficiosa de los asuntos resueltos en la reunión celebrada en el Palacio Nacional. En la nota figuran los siguientes asuntos:

De Guerra. — Proyecto de ley creando el tercer batallón para los regimientos de Infantería números 3 y 36. De Marina. — Expediente de propuesta de libertad condicional del recluso de la base de El Ferrol, José Fernández. Dando cuenta de la modificación del artículo 26 del Reglamento de Correos. Decreto suspendiendo la Comisión liqui-

NOTA OFICIOSA. Terminada la referencia verbal, el ministro de Comunicaciones facilitó la acostumbrada nota oficiosa de los asuntos resueltos en la reunión celebrada en el Palacio Nacional. En la nota figuran los siguientes asuntos:

De Guerra. — Proyecto de ley creando el tercer batallón para los regimientos de Infantería números 3 y 36. De Marina. — Expediente de propuesta de libertad condicional del recluso de la base de El Ferrol, José Fernández. Dando cuenta de la modificación del artículo 26 del Reglamento de Correos. Decreto suspendiendo la Comisión liqui-

Madrid.—Hoy ha aparecido el semanario político titulado "Política", que dirige el ilustre periodista y consecuente republicano, don Luis Bello. En su primer número aparecen firmas republicanas del mayor prestigio, anunciando que surge a la vida periodística para defender los principios fundamentales de la República.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

Madrid.—Hoy ha aparecido el semanario político titulado "Política", que dirige el ilustre periodista y consecuente republicano, don Luis Bello. En su primer número aparecen firmas republicanas del mayor prestigio, anunciando que surge a la vida periodística para defender los principios fundamentales de la República.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

ZARAGOZA.—Hallándose limpiando los cristales de un piso, en la Avenida de la República, la sirvienta María Tirón Pina, de quince años, tuvo la desgracia de perder el equilibrio, cayendo a la calle, causando lesiones gravísimas y recibiendo asistencia facultativa en la Casa de Socorro.

María Lisarda (Colisevm) Hoy, jueves. Gran estreno A las 7,15 y 10,30. Presentación de Robert Lyne, en EL PEQUEÑO REY Producción de grandes escenarios y episodios, .. llevados de mano maestra por Duvivier .. Dialogada en español Mañana viernes, gran moda. Claudette Colbert en Sucedió una noche